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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Pide Adriana Hernández generar sinergia para operar casas hogar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-adriana-hernandez-generar-sinergia-para-
operar-casas-hogar/ 
Las casas hogar deben dejar de funcionar como si fueran reformatorios y operar como los 
hogares que, teóricamente, son para los niños, afirmó la diputada Adriana Hernández, 
presidente de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del Congreso del 
Estado. En entrevista por teléfono, dijo que se tiene que generar una sinergia 
interinstitucional para replantear el sistema de los alojamientos de asistencia social a partir 
de cero, proyecto que debería presentar el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) y el Congreso del Estado asignar los recursos que se requieran para concretarlo. Esto 
ya se está haciendo en Durango, donde las casas hogar son, casas sin barrotes en las 
ventanas, con recámaras en las los moradores tienen privacidad y espacios comunes como 
el comedor e incluso una sala para ver televisión, con separación de mujeres y hombres y 
de chicos y grandes.   
 
Legislar sobre el aborto no está olvidado: Ivonne Pantoja  
https://www.quadratin.com.mx/politica/legislar-sobre-el-aborto-no-esta-olvidado-ivonne-
pantoja/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, descartó que 
el tema de la despenalización del aborto en Michoacán esté olvidado, si no que aún no ha 
podido pasar al pleno para su discusión. En entrevista para Quadratín la legisladora 
mencionó que ningún diputado o diputada ha trabado este tema controversial, sino que 
actualmente se encuentran en la Comisión de Justicia junto con la Comisión de Salud y 
deben cumplir cierto procedimiento que implica tiempo. “Son temas que están dentro de 
comisiones, que no los estamos trabando algún diputado en especial, están en la Comisión 
de Justicia junto con la Comisión de Salud, no han pasado al pleno, pero esperemos los 
tiempos para que avance, pues es una decisión de los 40 diputados, no se está olvidando, 
pero es un tema tardado”. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
En riesgo Morelia para la oposición; el responsable de que no se concretara la alianza 
en la capital es Alfonso Martínez: PRI Michoacán 
https://metapolitica.news/2024/03/12/en-riesgo-morelia-para-la-oposicion-el-responsable-
de-que-no-se-concretara-la-alianza-en-la-capital-es-alfonso-martinez-pri-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pri-no-arropar%C3%A1-a-alfonso-
mart%C3%ADnez-rumbo-a-reelecci%C3%B3n-buscar%C3%A1n-otro-perfil 
Está en riesgo Morelia y los cuatro distritos locales, no sólo para el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), sino también para Alfonso Martínez Alcázar, quien buscará la reelección, 
y quien tendrá que asumir la responsabilidad de la pérdida será el propio alcalde, 
remarcó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Revolucionario Institucional. El líder 
partidista refirió que ahora sí es formal la imposibilidad de construir con Martínez 
Alcázar, dado que éste acuerdo ya fue ratificado por la misma dirigencia nacional del PRI, 
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donde se ratificó que se contenderá sin alianzas en la alcaldía y en los cuatro distritos 
locales de Morelia, por lo que ahora seguirá el definir a los perfiles más competitivos para 
estas candidaturas. 
 
En riesgo una “narcoelección” en Michoacán, advierte dirigente del PRI 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/en-riesgo-una-narcoeleccion-en-michoacan-
advierte-dirigente-del-pri/ 
Contrario a lo que han asegurado los candidatos y liderazgos del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en materia de seguridad, el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, advirtió que en este proceso electoral si está 
en riesgo de que haya una “narcoelección“ para este 2 de junio. Al ser cuestionado sobre 
la situación de inseguridad en Michoacán en el proceso electoral ante la negación de los 
líderes de Morena y de la propia candidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, el 
presidente del tricolor consideró que los morenistas ha preferido cerrar los ojos y “esconder 
la cabeza” para no aceptar la realidad de lo que sucede en el estado en materia de 
inseguridad.  
 
Candidatos al Senado de MC no declinarán en proceso electoral en favor de partidos 
de oposición 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/candidatos-al-senado-de-mc-no-declinaran-en-
proceso-electoral-en-favor-de-partidos-de-oposicion/ 
https://moreliactiva.com/secretario-de-gobierno-y-candidato-silvanista-carlos-herrera-
busca-el-senado-por-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/03/12/prd-ha-dejado-de-ser-opcion-por-eso-les-preocupa-
crecimiento-de-mc-carlos-herrera/ 
Tras asegurar que no declinarán en favor de ninguno de los partidos tradicionales, el 
candidato al Senado por Movimiento Ciudadano, Carlos Herrera Tello señaló que sus 
opositores están “preocupados” porque aseguró que van arriba en las encuestas. Al ser 
cuestionado sobre las declaraciones que han hecho los dirigentes de los partidos políticos 
de la Coalición “Fuerza y Corazón por México” sobre declinar de la campaña, el ex 
secretario de Gobierno en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, respondió que las 
fuerzas partidistas de la “vieja política” están angustiados porque van arriba en las 
encuestas.  
 
Trabajadores del sector salud respaldan a Torres Piña rumbo a transformación de 
Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/trabajadores-del-sector-salud-respaldan-
a-torres-pina-rumbo-a-transformacion-de-morelia/ 
https://metapolitica.news/2024/03/12/trabajadores-del-sector-salud-respaldan-a-torres-
pina-rumbo-a-transformacion-de-morelia/ 
Agremiados a la Sección 21 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de 
Salud (SNTSA) ratificaron su respaldo a Carlos Torres Piña, para que el morenista lidere el 
proceso de transformación de Morelia. El respaldo de la Sección 21 fue expuesto en una 
reunión que dicha corriente sindical le organizó a Torres Piña, donde el morenista recibió el 
cobijo del gremio de salud, hoy conformado por más de 18 mil agremiados.  
 
En la Universidad La Salle estará el candidato presidencial de MC Jorge Álvarez 
Maynez 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/en-la-universidad-la-salle-estara-el-candidato-
presidencial-de-mc-alejandro-maynez/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/cuando-viene-alvarez-maynez-a-
morelia-11586310.html 
https://www.changoonga.com/2024/03/12/fosfo-viene-alvarez-maynez-a-morelia-a-
encerrarse-en-universidad-privada/ 
A la Universidad privada La Salle acudirá el candidato a la presidencia de la República de 
Movimiento Ciudadano, Alejandro Álvarez Maynez el viernes 15 de marzo para encabezar 
un encuentro con los estudiantes del estado, adelantó el dirigente estatal del partido 
naranja, Antonio Carreño Sosa. A las 10:00 de la mañana, el candidato presidencial del 
partido que encabeza Dante Delgado a nivel nacional, estará en Morelia por primera vez 
como el abanderado de Movimiento Ciudadano en estas elecciones a llevarse a cabo el 2 
de junio.  
 
Al menos 20 comunidades con autogobierno no quieren instalación de casillas. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/al-menos-20-comunidades-con-
autogobierno-no-quieren-instalacion-de-casillas/ 
Al menos 20 comunidades del Estado de Michoacán han notificado a la autoridad electoral 
para la no instalación de casillas electorales al considerar situaciones de autogobierno y 
transferencia directa de los recursos. En ese panorama, el Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) ya recibió tres oficios, dos de ellos en noviembre y uno más a finales del mes pasado, 
informó Viridiana Villaseñor, consejera electoral, presidenta de la comisión de atención a 
pueblos indígenas.  
 
Capacita IEM a 15 comités distritales y municipales de la región. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/capacita-iem-a-15-comites-distritales-y-
municipales-de-la-region/ 
El Instituto Electoral de Michoacán efectúa una capacitación a personal de los órganos 
desconcertados para que realicen las actividades encaminadas al desarrollo de la jornada 
electoral que tendrá lugar el domingo primero de junio. Reunidos en el auditorio de la 
Universidad Don Vasco, asistió personal de 15 municipios de la región para la capacitación 
a los Comités Distritales y Municipales de la Región.  
 
Por Michoacán y Tacámbaro ¡vamos por la construcción de una cultura de paz!: 
Araceli Saucedo 
https://moreliactiva.com/por-michoacan-y-tacambaro-vamos-por-la-construccion-de-una-
cultura-de-paz-araceli-saucedo/ 
https://postdata.news/no-actuar-frente-a-la-inseguridad-es-traicion-a-la-patria-araceli-
saucedo/ 
Por Michoacán y Tacámbaro ¡vamos por la construcción de una cultura de paz!, pues 
resulta urgente caminar en torno a una convivencia armónica entre los derechos de todas 
y todos, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al senado de la República por la 
Coalición Fuerza y Corazón por México. En Tacámbaro, la candidata lamentó que esta 
tierra de hombres y mujeres trabajadores, con un profundo compromiso por sacar a los 
suyos adelante, sufra de manera permanente por la violencia y la inseguridad debido a que 
las autoridades federales y estatales han fallado en su responsabilidad de garantizarla. 
 
Fausto Vallejo Mora: Político, promotor de la cultura y el turismo en Michoacán 
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https://moreliactiva.com/fausto-vallejo-mora-politico-promotor-de-la-cultura-y-el-turismo-
en-michoacan/ 
Fausto Vallejo Mora, durante su gestión como Director de Enlace Regional y Productos 
turísticos del Estado de Michoacán, sobresalió en el fomento de la cultura y el turismo 
regional. De acuerdo con el líder del PVEM del municipio de Morelia, Juan Carlos Velasco, 
desde su posición, Vallejo Mora trabajó incansablemente para fortalecer los productos 
turísticos del estado, destacando eventos y tradiciones como la Kuinchekua, la Noche de 
Muertos, el País de la Monarca, las cocineras tradicionales,  y la promoción de la zona 
costera.  
 
Aumento de remesas significa más migración, critica Carlos Herrera 
https://moreliactiva.com/aumento-de-remesas-significa-mas-migracion-critica-carlos-
herrera/ 
El candidato de Movimiento Ciudadano al Senado, Carlos Herrera Tello, criticó que el 
aumento anual de remesas y la constante superación de récords de recepción, sólo 
evidencia que cada día aumenta la migración en Michoacán y que las autoridades no hacen 
nada para detener esta salida de michoacanos. «No coincido, cada año hay más remesas 
porque evidencia que cada vez más michoacanos se van, y se va el que puede, el que 
tiene, lo que es históricamente un asunto grave de debilidad de Michoacán, los necesitamos 
escuchar pues no todos son apáticos», dijo.  
 
Vamos a demostrar que en Michoacán hay gente progresista ”: Raúl Morón 
https://moreliactiva.com/vamos-a-demostrar-que-en-michoacan-hay-gente-progresista-
raul-mor 
https://mimorelia.com/noticias/politica/vamos-a-demostrar-que-en-michoac%C3%A1n-hay-
gente-progresista-ra%C3%BAl-mor%C3%B3n 
“Michoacán y Morelia históricamente han sido centros del cambio y de las conquistas 
sociales; nuevamente demostrará que tiene gente progresista”, aseveró el candidato a la 
senaduría del estado, Raúl Morón Orozco, en par de encuentros con militantes y 
simpatizantes del poniente de Morelia. En colonias populares como Ciudad Jardín y 
Leandro Valle, el candidato al Senado por la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
aseguró que con el voto de confianza a los perfiles honestos que plantea la 4T, como el 
caso del contendiente a la diputación federal por el Distrito Federal 08, Ernesto Núñez 
Aguilar, se abrirá el paso a la justicia social.  
 
Gobernador debe pedir reembolso por acarreados que faltaron al Estadio Morelos en 
evento de Sheinbaum: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/gobernador-debe-pedir-reembolso-por-acarreados-que-faltaron-
al-estadio-morelos-en-evento-de-sheinbaum-alfonso-martinez/ 
https://postdata.news/acusa-alfonso-martinez-desvio-de-recursos-publicos-para-mitin-de-
sheinbaum-en-el-morelos/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/cuanto-gasto-gobierno-de-
michoacan-en-evento-del-estadio-morelos-11590818.html 
https://primeraplana.mx/archivos/978915 
https://www.changoonga.com/2024/03/12/morelia-alfonso-acusa-gobierno-estatal-uso-
recurso-publico-para-acarreo-en-evento-de-sheinbaum/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, sentenció que ante el fracaso 
que hubo en evento de Claudia Sheinbaum en el Estadio Morelos, el Gobierno del Estado 
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deberia pedir un reembolso por lo que pagó por el acarreo, pues el estadio no se pudo 
llenar. «Yo creo que el gobernador debe pedir un reintegro, ellos dijeron que iban a acarrear 
50 mil persona pero los engañaron, pues no llego ni la mitad, deben pedir un reintegro por 
los 25 mil que fallaron, que son como 5 millones de pesos», dijo.  
 
Al 95% de avance documento que la IP presentará a candidatos: CCEEM 
https://metapolitica.news/2024/03/12/al-95-de-avance-documento-que-la-ip-presentara-a-
candidatos-cceem/ 
El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), continúa 
trabajando en el documento que se presentará ante las candidatas y candidatos a un cargo 
de elección popular, a fin de establecer compromisos desde la Presidencia de la República, 
el Senado, la Cámara de Diputados, el Congreso del Estado y las Presidencias Municipales 
con el sector económico. Durante su sesión plenaria, las y los presidentes y representantes 
de diversos organismos empresariales, expresaron su interés por homologar las peticiones 
que se estarán realizando a quienes contienden en este proceso electoral 2024, con la 
intención de que estas sean realmente escuchadas y se genere un compromiso por parte 
de quienes resulten electos.  
 
“Homicidios en Maravatío influenciaron a más aspirantes a bajarse de las 
elecciones” reconoce Carreño 
https://indiciomich.com/homicidios-en-maravatio-influenciaron-a-mas-aspirantes-a-
bajarse-de-las-elecciones-reconoce-carreno/ 
https://www.contramuro.com/en-michoacan-todos-partidos-bajas-precandidatos/ 
https://postdata.news/por-inseguridad-mc-no-tiene-candidatos-en-10-municipios-pri-en-5-
y-un-distrito/ 
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) Michoacán, Antonio Carreño Sosa, reconoció 
que en su partido hay hasta el momento siete perfiles que decidieron “bajarse” del proceso 
electoral y ya no competir como candidatos. Lo anterior dijo, se debe a motivos de 
inseguridad en el proceso y que fueron motivados luego de los dos homicidios de dos 
precandidatos (del PAN y de MORENA) en el municipio de Maravatío.  
 
Mantiene PAN “trabas” a candidatura del PES con Alfonso Martínez, acusa líder 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/que-acusacion-hizo-el-pes-contra-
pan-sobre-alfonso-martinez-11589052.html 
La candidatura en común con el Partido Encuentro Solidario (PES) para la reelección de 
Alfonso Martínez Alcázar sigue atorada entre el edil moreliano y Acción Nacional 
(PAN) debido a que ésta última fuerza política no ha querido dar luz verde al apoyo del 
independiente, así lo afirmó el líder estatal, Eder López García. En entrevista con El Sol de 
Morelia, el dirigente del PES confirmó también que ya no ha tenido ninguna comunicación 
con el alcalde de Morelia sobre el respaldo que le brindará el partido político a su reelección, 
toda vez que ya agotó la comunicación sobre la intención de ir en candidatura común este 
2 de junio.  
 
TEMM limpia a Luis Navarro de acusaciones por publicidad 
https://www.contramuro.com/temm-limpia-luis-navarro-acusaciones-publicidad/ 
Este martes el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán dejó limpio a Luis Navarro de 
las acusaciones en su contra por la publicidad desplegada con su imagen a finales de 2023, 
tanto que, de plano la consideró inexistente bajo los argumentos que planteaba el Partido 
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Acción Nacional. Los magistrados resolvieron a propuesta de la ponencia de Salvador 
Pérez Contreras el Procedimientos Especial Sancionador TEEM-PES-008/2024 promovido 
por el PAN, declarando inexistentes las infracciones atribuidas a Luis Navarro, secretario 
de Finanzas y Administración del Estado, así como a Morena. Acción Nacional 
argumentaba que el funcionario habían cometido actos anticipados de precampaña y 
campaña, promoción personalizada, colocación de propaganda en equipamiento urbano y 
uso indebido de recursos público.  
 
Galardón a Celeste Ascencio por alta productividad legislativa 
https://primeraplana.mx/archivos/978923 
Por su alta productividad en la creación de leyes en favor de laa mujeres y la diversidad 
sexual, la diputada federal Celeste Ascencio recibió un reconocimiento del organismo 
ciudadano Buró Parlamentario con Perspectiva de Género. La metodología para otorgar tal 
distinción a 10 legisladoras, contempló indicadores cualitativos que diferencian entre 
proyectos de reformas simbólicas, relevantes y trascendentales o de gran calado.  
 
El polémico Valentín Rodríguez va por una diputación… ¿La revancha?  
https://primeraplana.mx/archivos/978900 
El empresario priista Valentín Rodríguez se perfila como el candidato de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (AN) y de la Revolución Democrática 
(PRD) a la diputación local por el Distrito de Pátzcuaro. Fuentes al interior de los tres 
partidos lo confirmaron a Primera Plana Mx y puntualizaron que la postulación aún está 
sujeta a que el diálogo con el perredista Guadalupe Aguilera Rojas llegue a buen puerto, 
toda vez que el secretario general del sol azteca en el estado también busca esa 
candidatura.  
 
Michoacán Primero lleva 50% de candidaturas definidas 
https://primeraplana.mx/archivos/978830 
En una actualización sobre el avance en la definición de candidaturas de cara al proceso 
electoral en Michoacán, Antonio Plaza Urbina, dirigente del partido Michoacán Primero, 
anunció que la organización ha alcanzado un 50% de progreso en la definición de 
candidaturas locales. “Estamos avanzando bien; nuestro objetivo principal es contar con 
candidatos en los 24 distritos y, en ese sentido, hemos logrado un 50% de avance, ya 
confirmados los candidatos. 
  
INE Michoacán destruyó más de mil credenciales de elector que no fueron recogidas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ine-michoac%C3%A1n-destruy%C3%B3-
m%C3%A1s-de-mil-credenciales-de-elector-que-no-fueron-recogidas 
Tras la reunión de la Comisión Local de Vigilancia del Instituto Nacional Electoral (INE) 
delegación Michoacán, fueron destruidas un total de mil 495 credenciales de elector que 
durante el período 2022-2023 no fueron recogidas por sus respectivos dueños. Este número 
representa apenas el 0.1335 % de un millón 117 mil 695 credenciales entregadas en el 
mismo ciclo.  
 
Pide INE Michoacán adecuada custodia militar a boletas electorales 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-ine-michoacan-adecuada-custodia-militar-a-
boletas-electorales-2024/ 
Las boletas electorales llegarán a Michoacán el 9 de mayo, por lo que el Instituto Nacional 
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Electoral (INE) en la entidad solicitó a las autoridades de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) una coordinación adecuada para el resguardo de estos materiales, que 
se utilizarán en la jornada electoral del 2 de junio. El presidente del Consejo Local del INE, 
David Alejandro Delgado Arroyo, explicó que se ha implementado una coordinación con el 
12 Batallón de Infantería de la 21 Zona Militar, para la distribución y custodia de las boletas 
electorales federales. 
 
Desaparece Blanca Estela Paredes, esposa de representante del PAN ante INE 
https://www.contramuro.com/desaparicion-blanca-estela-paredes-esposa-representante-
pan/ 
Reportan desaparición de Blanca Estela Paredes, esposa de Marco Tulio Chacón, 
representante del PAN ante la Comisión Nacional de Vigilancia del Registro Federal de 
Electores del Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con el reporte, se vio a Blanca 
Estela por última vez en las instalaciones del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, 
ubicado en la calzada La Huerta, a las 09:00 horas de este martes 12 de marzo. 
  

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán tiene 7 nominaciones a los premios Lo Mejor de México 2024 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/michoacan-tiene-7-nominaciones-a-los-premios-
lo-mejor-de-mexico-2024/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-tiene-7-nominaciones-a-los-
premios-lo-mejor-de-mexico-2024/ 
https://indiciomich.com/michoacan-tiene-7-nominaciones-a-los-premios-lo-mejor-de-
mexico-2024/ 
https://primeraplana.mx/archivos/978919 
Es momento de apoyar a Michoacán en las siete nominaciones nacionales a las que fue 
integrado por parte de la revista de turismo México Desconocido, para competir en los 
premios “Lo Mejor de México 2024”. Estos premios nacionales destacan a los mejores 
destinos y experiencias que se pueden vivir en el país, y Michoacán, nuevamente se 
fortalece en toda la nación con los productos creados para la atracción de turismo y 
momentos únicos que logran generar en los habitantes, turistas y visitantes.  
 
Compactación de salarios del PJM no afecta fondo de pensiones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/compactacion-de-salarios-del-pjm-no-afecta-fondo-
de-pensiones/ 
La compactación de salarios de los trabajadores del Poder Judicial no pretende afectar al 
fondo de pensiones, al contrario, la intención es fortalecerlo, afirmó el magistrado Jorge 
Reséndiz García. Desafortunadamente, dijo que no ha tenido acercamiento alguno con el 
director de Pensiones Civiles, pese a que declaró que estaban en pláticas en alguna 
entrevista, pero adelantó que lo buscará para hablar directamente y no enturbiar el tema. 
  
ONAGUA ha convertido en ejidos, extensiones sin agua del Lago de Cuitzeo 
https://postdata.news/conagua-ha-convertido-en-ejidos-extensiones-sin-agua-del-lago-de-
cuitzeo/ 
Sin que ningún municipio colindante con la ribera del Lago de Cuitzeo haya recibido nunca 
un solo peso para atender la contingencia por la que atraviesa, la Comisión Nacional del 
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Agua (CONAGUA) ha “cedido” y convertido en ejidos, parte del territorio que se encuentra 
seco, desde Chucándiro hasta la tenencia de Capacho, en Huandacareo. El alcalde de 
Huandacareo, Humberto González Villagómez explicó que este proceso se realiza cada 3 
años, cuando autoridades federales hacen cálculos topográficos de la extensión territorial 
a la que ya no llega el agua, donde se permite que se siembren cultivos como maíz y pasto.  
 
Atiende CEDH 16 quejas por violaciones a derechos sexuales en escuelas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cedh-atiende-quejas-por-violacion-a-derechos-
sexuales-en-escuelas-de-michoacan-11588225.html 
https://primeraplana.mx/archivos/978887 
En la entidad, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) está dando seguimiento 
a 16 quejas relacionadas con violaciones a los derechos sexuales y reproductivos en 
planteles educativos, reveló Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la CEDH, quien 
además señala que son situaciones que involucran casos de presunto abuso sexual, 
discriminación por preferencias sexuales y falta de capacitación adecuada para docentes. 
Las quejas abarcan una variedad de situaciones, desde casos de abuso sexual directo 
entre profesores y alumnos hasta discriminación por preferencias sexuales de las 
autoridades educativas hacia los estudiantes, detalló en entrevista.  
 
Buscas trabajo? Ofrecerán 800 empleos en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuando-va-a-ser-la-feria-del-empleo-en-morelia-
11589408.html 
El próximo miércoles 13 de marzo habrá una Feria del Empleo en cinco municipios 
de Michoacán que ofertará más de mil 500 vacantes, de las cuales 800 son para Morelia. 
En la feria participarán 70 empresas de diferentes giros, las cuales expondrán sus vacantes 
en un horario de 9:00-14:30 horas. En Morelia será en el Centro Deportivo Ejército de la 
Revolución mejor conocido como "El Venus". 
 
#Morelia CEDH Convoca Al Diálogo Entre Feministas Y Reporteras Agredidas El 8-M 
https://www.changoonga.com/2024/03/12/morelia-cedh-convoca-al-dialogo-entre-
feministas-y-reporteras-agredidas-el-8-m/ 
Este próximo viernes, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en 
Michoacán, instalará una mesa de diálogo entre reporteras y colectivos feministas, esto 
luego de las agresiones que las periodistas sufrieron el pasado 8 de marzo, durante la 
manifestación por el día internacional de la mujer. Fue durante un encuentro con medios de 
comunicación, que el titular de la CEDH, Marco Antonio Tinoco Álvarez, hizo de 
conocimiento público la existencia de dicha reunión, en busca de reparar las agresiones 
contra las reporteras por el autodenominado “Bloque negro” y algunas manifestantes. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
IMMUJERIS brindará atención integral a adolescentes víctimas de acoso en el 
Colegio Jerome Bruner 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/immujeris-brindar%C3%A1-atenci%C3%B3n-
integral-a-adolescentes-v%C3%ADctimas-de-acoso-en-el-colegio-jerome-bruner 
En entrevista para MIMORELIA.COM, Gabriela Nuria Hernández, titular del Instituto de la 
Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), aseguró que ha mantenido 
cercanía con las víctimas de acoso del Colegio Jerome Bruner, ofreciendo apoyo 
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psicológico y acompañamiento legal a las denunciantes y sus familias, y aseveró que, tras 
las denuncias la autoridad municipal ha tomado medidas para brindar atención integral a 
las adolescentes afectadas. En relación con las críticas sobre el manejo de las denuncias 
por parte de las autoridades escolares, Hernández destacó la importancia de seguir los 
protocolos establecidos y de creer y apoyar a las víctimas desde el primer momento. 
 
Revisarán señalamientos de acoso sexual contra jefe de tenencia de Santa María 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/revisan-senalamientos-de-acoso-sexual-contra-
jefe-de-tenencia-de-santa-maria-11588709.html 
Luego de que en la marcha del 8 de marzo se hicieran señalamientos por presunto 
hostigamiento y acoso sexual por parte del jefe de la tenencia de Santa María de Guido, 
José Luis Delgado Murillo, el Gobierno de Morelia revisará este caso. Lo anterior fue 
informado por el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el cual dijo 
desconocer en un principio esta situación, sin embargo, señaló que se ha pedido que se le 
dé seguimiento a estas acusaciones. 
 
Ayuntamiento de Morelia, ya no tendrá relevos institucionales 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/ayuntamiento-de-morelia-ya-no-tendra-relevos-
institucionales/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar nombrara a Joanna Margarita 
Manzo Moreno como la nueva secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del municipio, 
éste expresó que ya no se tendrán más relevos. Comentó que ya habló con todos los 
funcionarios de primer nivel para que continúen atendiendo sus encomiendas y de esta 
manera, lograr que se puedan cumplir con los compromisos que se tienen con la 
ciudadanía.  
 
Edil moreliano reprueba el actuar del Gobernador del Estado ante empresarios 
michoacanos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/edil-moreliano-reprueba-el-actuar-del-
gobernador-del-estado-ante-empresarios-michoacanos/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reprueba-alfonso-martinez-
descalificaciones-del-gobernador-a-empresarios/   
https://moreliactiva.com/reprueba-alfonso-martinez-descalificaciones-del-gobernador-a-
empresarios/ 
Después de que este pasado lunes 11 de marzo, el gobernador del Estado, Alfredo Ramirez 
Bedolla señalara que los empresarios michoacanos no tienen solvencia moral para exigir 
que sea una empresa local quien administre el hotel ubicado en el Centro de Convenciones 
y Exposiciones de Morelia (CECONEXPO), el edil moreliano, Alfonso Martínez Alcazar 
reprobó el trato a ellos. Comentó que es indignante que el mandatario estatal se refiera de 
esta manera a uno de los sectores que genera un sin número de empleos, no sólo en la 
capital michoacana sino en toda la entidad, por lo que expresó que no se debería permitir 
este tipo de acciones.  
 
Activan Comisión para la Atención de Incendios Forestales en Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/activan-comision-para-la-atencion-de-
incendios-forestales-en-morelia/ 
https://moreliactiva.com/morelia-lista-para-contener-probable-aumento-de-incendios-
forestales-alfonso-martinez/ 
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https://postdata.news/reactivan-la-comision-para-la-atencion-de-incendios-forestales-y-
temporada-de-estiaje-en-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2024/03/12/morelia-ayto-activa-comision-para-atender-
incendios-forestales/ 
Con el fin de prevenir y atender cualquier emergencia que pusiera en riesgo a la población 
en el municipio, el Gobierno Municipal activó la Comisión para la Atención de Incendios 
Forestales y Temporada de Estiaje en Morelia. En ese sentido, el Presidente Municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que la atención a los siniestros serán de manera 
conjunta, entre el Ayuntamiento, la Comisión Forestal (COFOM) y la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR), quienes actuarán de manera inmediata para hacerle frente a los 
incendios forestales.  
 
Avisora ayuntamiento escenario difícil ante calor y escasez de agua. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/avisora-ayuntamiento-escenario-dificil-
ante-calor-y-escasez-de-agua/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/entre-25-y-26-pozos-de-agua-de-la-ciudad-han-
presentado-una-disminucion-del-20-por-ciento-de-su-capacidad 
https://moreliactiva.com/disminucion-del-agua-en-morelia-entre-el-10-y-el-20-pero-no-
como-se-acusa-ooapas/ 
Autoridades municipales de la capital michoacana reiteran que la temporada de estiaje se 
resentirá con intensidad, y el panorama se avisora complicado ante la escasez de agua que 
hay en toda la entidad. Ante este contexto, esta mañana se reinstaló la Comisión para la 
Atención de Incendios Forestales y Temporada de Estiaje 2024, en donde se contemplan 
diferentes medidas y acciones para hacerle frente a la situación.  
 
DIF Morelia invita a las y los jóvenes a las actividades informativas de Spot Morelia. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-invita-a-las-y-los-jovenes-a-
las-actividades-informativas-de-spot-morelia/ 
El centro Spot del DIF Morelia informa a la ciudadanía sobre su oferta de Actividades 
Informativas enfocadas al desarrollo integral de las y los jóvenes morelianos, con una 
diversa gama de charlas que incluyen temas desde la comunicación asertiva y 
emprendimiento, desarrollo humano, derechos de los animales y más. Con el propósito de 
proporcionar a las y los jóvenes herramientas esenciales para su crecimiento personal y 
profesional, y alineados con las recomendaciones de la UNESCO sobre la importancia de 
la educación no formal en el desarrollo juvenil, estas actividades complementan la 
educación formal y son fundamentales en la formación de ciudadanos capaces y 
conscientes. 
 
5 meses de altas temperaturas en Morelia, advierte Protección Civil Morelia 
https://moreliactiva.com/5-meses-de-altas-temperaturas-en-morelia-advierte-proteccion-
civil-morelia/ 
El coordinador de Protección Civil de Morelia, Francisco Javier Lara Medina, informó que el 
clima caluroso para este 2024 se ha pronosticado que durará, al menos, 5 meses, con altas 
temperaturas en el municipio capitalino que rondarán entre los 32 y 38 grados centígrados. 
“Tenemos, primero la anticipación de la época de estiaje en por lo menos 60 días, 
esperamos que por lo menos cinco meses o más y registraremos altas temperaturas como 
ya las hemos venido resintiendo en los últimos años, será hasta julio que dure esta 
temporada, como mínimo”, dijo. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH se consolida como una de las mejores opciones de estudio en Uruapan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-se-consolida-como-una-de-las-
mejores-opciones-de-estudio-en-uruapan/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se consolida como una 
de las mejores opciones de estudio en Uruapan, este martes la rectora Yarabí Ávila 
González, visitó las dependencias académicas ubicadas en dicho municipio. Acompañada 
por integrantes del gabinete nicolaita, la rectora recorrió los diversos planteles uruapenses, 
en donde sostuvo reuniones de trabajo con personal docente y administrativo.  
 
Unidad Profesional de Zamora de la UMSNH arrancará clases el próximo ciclo escolar 
https://moreliactiva.com/unidad-profesional-de-zamora-de-la-umsnh-arrancara-clases-el-
proximo-ciclo-escolar/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/unidad-profesional-de-
zamora-de-la-umsnh-arrancara-clases-el-proximo-ciclo-escolar/ 
La Unidad Profesional de Zamora perteneciente a la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), arrancará actividades a partir del próximo ciclo escolar, 
ofertando las carreras de Derecho, Contaduría y Administración. La rectora Yarabí Ávila 
González, indicó que la Máxima Casa de Estudios está en expansión, y el objetivo es 
acercar los servicios educativos a las y los jóvenes al interior del estado. Apuntó que dichas 
licenciaturas serán programas de calidad y acordes a las necesidades actuales.  
 
Visita Rectora de la UMSNH dependencias nicolaitas en Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/visita-rectora-de-la-umsnh-dependencias-
nicolaitas-en-uruapan/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se consolida como una 
de las mejores opciones de estudio en Uruapan, este martes la rectora Yarabí Ávila 
González, visitó las dependencias académicas ubicadas en dicho municipio. De acuerdo a 
la información publicada en comunicado de prensa de la UMSNH indica que acompañada 
por integrantes del gabinete nicolaita, la rectora recorrió los diversos planteles uruapenses, 
en donde sostuvo reuniones de trabajo con personal docente y administrativo.   
 
Docentes, papás y mamás trabajarán en equipo a favor de la igualdad: SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/docentes-papas-y-mamas-trabajaran-en-equipo-
a-favor-de-la-igualdad-see/ 
Las y los docentes que participan en los diplomados de perspectiva de género, coinciden 
en la necesidad de que se fomente en las y los niños la igualdad desde los hogares, 
rompiendo estereotipos de género como actividades, colores y juguetes. Esta serie de 
cursos que lleva a cabo la Secretaría de Educación del Estado (SEE) brindará las 
herramientas necesarias a maestras y maestros de nivel preescolar, primaria y secundaria, 
para implementar estrategias de trabajo con padres y madres de familia, a fin de generar 
un cambio significativo.  
 
SEE investiga denuncias de acoso sexual en Colegio Jerome Bruner 
https://primeraplana.mx/archivos/978878 
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https://mimorelia.com/noticias/educacion/colegio-jerome-bruner-deben-informar-sobre-
supuesto-acoso-en-un-plazo-de-3-d%C3%ADas-see 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) da seguimiento al caso del Colegio Jerome 
Bruner, tras las denuncias por supuesto acoso sexual por parte de la planta docente a 
alumnas de la institución. El lunes pasado, el departamento de Incorporación de la SEE citó 
a los representantes del Colegio Bruner, a quienes les entregó un oficio solicitando 
información detallada sobre los hechos denunciados, con un plazo máximo de tres días 
para proporcionarla. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Nuevos hospitales Bienestar en Michoacán contarán con 173 especialistas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/cuantos-especialistas-va-a-haber-en-
los-nuevos-hospitales-de-michoacan-11585995.html 
Este martes, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló en su conferencia 
matutina que en materia de salud, nueve estados no están adheridos a la federalización del 
sistema público debido que lo impide la corrupción. Acabamos de estar en el Estado de 
México y hasta las farmacias de los hospitales estaban privatizadas.  
 
Conmemora IMSS Michoacán, 66 aniversario de iniciar operaciones en la entidad. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/conmemora-imss-michoacan-66-
aniversario-de-iniciar-operaciones-en-la-entidad/ 
El Instituto Mexicano del Seguro Social en Michoacán, conmemoró, por vez primera en su 
historia, el inicio de operaciones en la entidad, con un acto en la plaza Hidalgo, del Complejo 
Médico Administrativo de la capital michoacana. El Consejo Consultivo, la Representación 
del IMSS y la dirigencia del Sindicato Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social, así como directivos de Unidades Médicas y Hospitales de Morelia, se dieron 
cita para recordar el 66 aniversario del inicio de funciones de esta institución en Morelia.  
 
Por Día Michoacano Sin Fumar habrá caravana informativa en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/por-dia-michoacano-sin-fumar-habra-caravana-
informativa-en-morelia/ 
Este miércoles se conmemorará el Día Michoacano Sin Fumar, para lo cual las autoridades 
sanitarias preparan una serie de actividades para generar conciencia entre la población 
sobre los riesgos de consumir tabaco. Personal de Salud informó que una de estas 
actividades será un desfile que iniciará a las 10 horas en la avenida Madero, en las 
inmediaciones de la Plaza Jardín Villalongín, hacia la Plaza Benito Juárez, en el Centro 
Histórico de Morelia a donde prevén llegar a las 11:30 horas. 
  
Infección gastrointestinal puede ocasionar el síndrome de Guillain Barré 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/infeccion-gastrointestinal-puede-
ocasionar-el-sindrome-de-guillain-barre/ 
A pesar de que por años se han realizado investigaciones científicas no se sabe a ciencia 
cierta qué causa el síndrome de Guillain Barré, considerada como una afección rara. Se ha 
asociado a un origen autoinmune hasta una bacteria que ocasiona una infección 
gastrointestinal llamada campylobacter jejuni y que provoca síntomas como nauseas, 
vomito y diarrea. Julio César Espinosa Rochin, director del Centro de Salud “Dr. José 
Álvarez Amézquita”, informó que es un padecimiento que se puede presentar en cualquier 
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persona, niño o adulto, pero con mayor incidencia en menores, pero en los adultos 
representa mayor riesgo y peor pronóstico. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Resolvió FGE 9,477 asuntos a través mecanismos alternativos en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/resolvio-fge-9477-asuntos-a-traves-mecanismos-
alternativos-en-2023/ 
Los mecanismos alternativos de solución de controversias son cada día más aceptados por 
los ciudadanos de acuerdo con la estadística de la Fiscalía General del Estado (FGE) que 
durante el 2023 resolvió nueve mil 477 asuntos por esta vía. Los datos muestran que de 14 
mil 477 carpetas recibidas en el Centro de Mecanismos Alternativos de Solución de 
Controversias (CMASC), los nueve mil 477 casos en los que se logró concretar acuerdos 
reparatorios beneficiaron a 18 mil 656 personas.   
 
Michoacán: Tras persecución y balacera, policías detienen a dos civiles armados 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/12/michoacan-tras-persecucion-y-balacera-policias-
detienen-a-dos-civiles-armados/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tras-persecucion-y-balacera-policias-
detienen-a-dos-civiles-armados-en-zamora/ 
Un enfrentamiento entre agentes de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Zamora 
y civiles armados que viajaban a bordo de un automóvil, el saldo fue de dos detenidos 
heridos, además se aseguraron armas y el vehículo de los atacantes. Según los datos 
recabados en la cobertura periodística, durante los últimos minutos del lunes anterior, en 
los números de emergencia se recibió el reporte sobre personas armadas en la calle De 
Las Camelinas en la colonia El Vergel.  
 
Encuentran 21 bultos con casi una tonelada de cocaína en las costas michoacanas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/encuentran-20-bultos-con-casi-una-
tonelada-de-cocaina-en-las-costas-michoacanas/ 
Alrededor de una tonelada de cocaína fue asegurada por elementos de la Armada de 
México, informó la Secretaría de Marina (Semar) a través de un comunicado. Como parte 
de estas acciones de búsqueda, detectaron una presunta embarcación contrabandista que 
contenía bultos con la sustancia psicoactiva transportada. En total, el personal de la Marina 
incauto 21 bultos que contenían en su interior aproximadamente 999.86 kilogramos de 
cocaína. 
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